## **MONITOREO VESPERTINO IECM**

**IECM** 

La Consejera Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño, enfatizó la importancia de la participación ciudadana en las elecciones del 1 de junio, calificándolo como una responsabilidad social. Avendaño destacó la colaboración continua entre el gobierno local y el Instituto de la Mujer (ISM), anticipando que en 2025 se llevará a cabo no solo el cambio del Poder Judicial, sino también la consulta de presupuesto participativo. Canal 8.1 Heraldo TV; 107.9 Horizonte

El gobierno de la Ciudad de México ha firmado un convenio de colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE) para garantizar la seguridad y el orden durante las elecciones del Poder Judicial, programadas para el 1 de junio. Este acuerdo, suscrito por la junta local del INE y el Instituto Electoral de la Ciudad de México, contempla la elección de 137 cargos, incluyendo 98 juezas y jueces, 34 magistrados y 5 integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial. La consejera Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño, destacó la importancia de la participación ciudadana en este proceso electoral, subrayando que la decisión de no participar es también una forma de abdicar de la voluntad soberana. Canal 8.1 Heraldo TV; Canal 121 Telefórmula; Milenio Noticias 6 a 7; Maya Comunicación (Sitio); Informe24 Net CDMX (Sitio); Muro Político MX (sitio); Realidad Zacatecas ZACS (Sitio); MSN Noticias EU (sitio); El Informante (sitio); Dossier de Prensa CDMX (sitio).

En un reciente análisis, se ha identificado una campaña de propaganda falsa que imita la tipografía, colores y eslogan del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. La propaganda en cuestión reproduce el lema "tú decides quién juzga en las elecciones del Poder Judicial", utilizado por el Instituto para promover la participación electoral. Este hallazgo ha generado interrogantes sobre la posible configuración de un delito electoral, lo que ha llevado a solicitar una aclaración al propio Instituto Electoral. 1500 Radio Fórmula; Canal 121 Telefórmula

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La Presidenta Claudia Sheinbaum dijo que los organismos electorales como el INE y el Tribunal Electoral deben intervenir en el caso de los acordeones que arman partidos con recursos para apoyar a aspirantes afines. Durante la mañanera, la Mandataria federal fue cuestionada sobre lo publicado este viernes por REFORMA, y aseguró que "también hay listas de la derecha. Quién sabe quién anda haciendo eso". Reforma.com (sitio)

A dos semanas de los comicios, integrantes del partido Morena y cuentas que simpatizan con el gobierno federal difunden en las redes sociales material para recomendar por quién votar en las próximas elecciones judiciales del próximo 1 de junio para elegir a nuevos jueces, magistrados y ministros. Asimismo, ciudadanos han reportado que les entregaron en la calle acordeones con instrucciones para votar por los candidatos morenistas a jueces y ministros. XEU (Sitio); Línea Directa TAMPS (sitio)

En el contexto de las próximas elecciones, programadas para el 1 de junio, se ha desatado una controversia en torno a la selección de candidatos para el Poder Judicial. El partido Morena ha sido acusado de aprobar perfiles cuestionables, incluyendo a Leopoldo Javier Chávez Vargas, candidato a juez de distrito en Durango, quien tiene antecedentes criminales en Estados Unidos. Chávez Vargas, quien estuvo encarcelado en EE.UU. de 2015 a 2021 por delitos relacionados con drogas, ha sido criticado por su falta de transparencia en su currículum, donde omitió su tiempo en prisión. Canal 1 Azteca 1

Empleados del Gobierno de Nuevo León presentaron al menos diez denuncias ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (FEDE) del estado por presuntas presiones para intervenir en la elección judicial federal del próximo 1 de junio. De acuerdo con El Norte, las acusaciones apuntan a un operativo dirigido por la administración del gobernador Samuel García con el objetivo de asegurar votos para aspirantes vinculados a su proyecto político. El titular de la FEDE, Gustavo Javier Solís, confirmó que las denuncias, en su mayoría anónimas, describen un patrón coincidente: obligar a trabajadores del gobierno a entregar sus credenciales del INE y reunir otras adicionales, como las de familiares o compañeros de trabajo, bajo advertencias de perder su empleo si se niegan. Central Municipal CDMX (sitio)

**INE** 

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, reiteró que los resultados para la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se darán a conocer al día siguiente de la jornada electoral, el 2 de junio. Sin embargo, el día de la votación se dará un aproximado de la participación ciudadana. Taddei, señaló que sí preocupan las campañas que llaman a no votar en la elección judicial, por lo que refrendó la invitación a participar en la jornada electoral del 1 de junio. El Universal (sitio); 100.1 Stereo Cien; 103.3 Radio Fórmula;

El Instituto Nacional Electoral alertó sobre el uso indebido de las acreditaciones para observadores en la elección del Poder Judicial, al superar cinco veces las cifras de la elección presidencial pasada. El inédito número de más de 130 mil observadores de la elección de integrantes del Poder Judicial generó preocupación en el INE, por el riesgo de que podría generar la coacción del voto. Expreso SON (sitio)

En el contexto electoral actual, se ha generado controversia en torno a la distribución de boletas y "acordeones" que supuestamente facilitan la votación. La situación ha sido criticada por diversos sectores, quienes señalan que esta práctica desvirtúa el proceso democrático. El Instituto Nacional Electoral (INE) ha declarado que no es delito si los votantes utilizan estos "acordeones" al momento de emitir su sufragio. Esta declaración ha suscitado aún más debate, con cuestionamientos sobre la transparencia y legitimidad del proceso electoral. 98.5 El Heraldo Radio

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, consideró que saber una estimación de la participación ciudadana durante la próxima elección dará "tranquilidad al país", por lo que el INE hará estimaciones del porcentaje de participación, a través de una pequeña muestra de casillas. Apuntó que al país le servirá tener un dato concreto, una estimación de cuánta gente participó para que no sean "voces sin sustento" las que digan cuánta ciudadanía acudió, pues dijo "creo que eso va a dar tranquilidad al país en la noche del proceso electoral que viene el primero de junio". Excélsior (Sitio)

El magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Felipe de la Mata, expresó su opinión sobre la reforma judicial, considerándola una mala idea, pero enfatizando la necesidad de implementarla, incluyendo las elecciones para elegir a sus integrantes. Durante su cátedra en el Tecnológico de Monterrey en la Ciudad de México, de la Mata destacó la falta de representación del Tribunal Electoral en el órgano de administración del Poder Judicial, subrayando la importancia de buscar cambios a través de procesos democráticos. 88.9 Noticias

**CDMX** 

En un acto privado, fueron sepultados los restos de Ximena Guzmán, funcionaria del gobierno de la Ciudad de México, quien fue asesinada junto a su compañero José Muñoz. La ceremonia, realizada en presencia de familiares, amigos cercanos y algunos funcionarios del gabinete capitalino, contó con la asistencia de la jefa de gobierno, Clara Brugada. Brugada expresó sus condolencias a los deudos y reiteró su compromiso con la justicia, asegurando que las investigaciones continúan con el respaldo del gabinete de Seguridad Federal y que no habrá impunidad. El homicidio de Guzmán y Muñoz ha generado conmoción en el ámbito político, manteniéndose la exigencia de una pronta resolución de los hechos. Canal 8.3 UNIFE

La Consejera Jurídica del Gobierno de la Ciudad de México, Eréndira Cruz Villegas, ha anunciado que las propuestas de reforma para regular el uso de vehículos ya están listas. Estas propuestas serán enviadas al Congreso de la ciudad para su discusión y aprobación. Las reformas buscan establecer criterios más claros para el registro, circulación y responsabilidad legal de los usuarios de estos vehículos, con el objetivo de reducir los delitos de alto impacto. Canal 3 Imagen

En una carta dirigida a la maestra Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, la comunidad judía de México manifiesta su más enérgica condena por el asesinato de su secretaria particular Ximena Guzmán y su asesor José Muñoz que intenta socavar la tranquilidad de la Ciudad de México. La carta, dirigida a Clara Brugada, Jefa de Gobierno de la CDMX, muestra la solidaridad de la comunidad hacia la Jefa de Gobierno, así como a las familias Guzmán y Muñoz, y hacia todos en la Jefatura de Gobierno en estos momentos de dolor y duelo. Diario Judío (Sitio)

Maestros de la CNTE se retiraron del Aeropuerto de CDMX cerca de las 16 horas; causaron atraso de vuelos Autoridades del Aeropuerto informaron que las actividades de las aerolíneas se mantienen activas y en curso. Expansión política (X)

**NACIONAL** 

Ante la difusión de supuestos acordeones para conminar a elegir distintos aspirantes en la elección judicial, la Presidenta Claudia Sheinbaum hizo un llamado a ejercer libremente su derecho al voto. En la Mañanera de este 23 de mayo, la mandataria señaló que ante estas irregularidades deben intervenir instancias electorales. "Libertad, libertad, libertad, quien garantiza una elección democrática siempre es el pueblo. A todas y todos voten libremente, tiene que intervenir los organismos electorales, el INE, el Tribunal Electoral, liberta, voto libre, secreto y directo", informó desde Palacio Nacional. Diario Cambio 22 QROO (sitio); El Heraldo de México (sitio)

La Presidenta Nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, aseguró que hay condiciones para que se realicen las elecciones municipales de Durango y Veracruz el próximo 10 de junio y la coalición

"Sigamos Haciendo Historia" triunfe luego del importante crecimiento que el Partido-Movimiento ha registrado en los últimos años en ambos estados. AE Grupo Informativo (sitio).